

**HOY JUEVES 14  
DE MARZO DE 1991**

## **PLAZA PUBLICA**

**Miguel Angel Granados Chapa**

- **La sucesión en Campeche**
- **La amistad de Colosio**

**U**na gacetilla pagada en diarios de la ciudad de México, por el gobierno de Campeche, hizo explícito el conflicto que suscitó entre el mando nacional del PRI y la gubernatura de aquella entidad, la designación de candidato del partido oficial al poder Ejecutivo campechano.

En lo que, por su carácter publicitario

era la postura oficial del gobierno de Abelardo Carrillo Zavala, se descalificaba a dos precandidatos, uno de los cuales, Jorge Salomón Azar García, resultó finalmente designado aspirante formal a suceder a quien olvidó la regla elemental de marginarse del proceso de designación.

Dijo el boletín de inserción pagada bajo el título "La sucesión, sólo entre priístas. Mencionan en Campeche a los posibles candidatos a gobernador", lo siguiente, el 7 de marzo:

"Al calor de estas tierras del Golfo de México se agrega ahora la gran temperatura política originada por la próxima sucesión gubernamental, lucha que se prevé que será estrictamente entre priístas, dado que los partidos opositores no tienen hasta ahora la suficiente fuerza como para preocupar al PRI.

"Los nombres que se han manejado

hasta ahora son los de Alvaro Arceo Corcuera, Jorge Luis Alonso Curi, Eraclio Soberanis Sosa, Trinidad Lanz Cárdenas y recientemente, desde el centro, aparecieron los nombres de Carlos Pérez Cámara y Jorge Salomón Azar García.

"Pérez Cámara, actual subsecretario general del PRI, es el aspirante con mayor edad, 70 años. Entre la clase política campechana se dice que el segundo hombre fuerte del PRI busca manejar la entidad como está haciendo en Yucatán Víctor Cervera Pacheco.

"Del otro extremo se encuentra Jorge Salomón Azar García, el más joven aspirante, cuyo único mérito, dice la clase política campechana, es ser amigo del senador Luis Donald Colosio Murrieta. Así las cosas, la cúpula priísta se disputa también el manejo del estado de Campeche.

"Sin embargo, Pérez Cámara y Azar García no llenan los requisitos legales para aspirar a la gubernatura; el primero

tiene once años fuera del estado, y el segundo hace tres años emigró a Chiapas".

Fue inútil esta maniobra. Independientemente de si Rafael Rodríguez Barrera, secretario general del PRI —el segundo hombre fuerte del PRI como se le alude en el boletín pagado— quería comerle el mandado a su jefe, el senador Colosio, o no, lo cierto es que Azar García viajará de Tuxtla Gutiérrez a Campeche para ser candidato a gobernador, y luego reemplazar a Carrillo Zavala. Eso puede decirse con seguridad porque la única oposición considerable podría resultar la del PARM, porque presentará como candidata a la sansorista profesora Rosa María Martínez Denegri, que ha caído en desgracia desde que Carlos Sansores Pérez, su patrocinador, salió de la política activa y con mayor razón desde que está postrado por la enfermedad.

Con todo y lo interesada que obviamente es, algo hay de cierto en la inserción pagada por el gobierno campechano: Jorge Salomón Azar Gar-

cia es muy amigo de Colosio, y en eso estriba, al parecer, su designación. No era ciertamente un precandidato fuerte, porque no ha hecho carrera política, porque radica fuera de la entidad en un cargo que no es de elección popular y porque merced a esa extranjería, se hizo blanco de acusaciones de malversación. Estas no son creíbles en ninguna circunstancia hasta que judicialmente quedan avaladas, pero en Campeche no se extrañaban de ellas, habida cuenta de la estela de descontento que dejó tras de sí el gobernador Eugenio Echeverría Castellot, de quien dependió Azar García cuando fue director de desarrollo económico de la entidad.

Azar García y Colosio se conocieron mientras estudiaban en el Instituto Tecnológico de Monterrey, aquél ingeniería agronómica y éste economía, y mantuvieron relación amistosa a pesar de que los años los condujeron por sendas diversas. Para fortuna de Azar García, ahora esas trayectorias han coincidido.